
★協同村では、３密に注意しながら、農作業や雑木林の整備を、職員や協同村運営委員、農

作業応援隊、草刈り隊、ワーカーズコープさん、農業塾の皆さんなどのメンバーによって継

続しております。毎週メンバーに発信している農作業報告を、皆さんとも共有するために

掲載いたします。 

                       協同村運営委員会事務局 赤間幸彦 

【作業報告 11/29】  

・11/26（土）第 2回どんぐりヤマ枝拾い＆切り返し体験は、雨天中止となりました。 

・11/29（火）AM。どんぐりヤマの枝拾いと枝燃やし作業を行ないました。応援隊の 

榑松さん・篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・丹下さん・田中さん・ 

藤間さん・岩波さんが参加してくれました。登坂さん・野村さんを中心に溜まっていた 

焚火場の枝や丸太を、どんどん燃やしました。他のメンバーは、木の根元に積まれた枝 

を運搬し、焚火場にくべる枝が途切れないようにしてくれました。焚火場の周りの 1/3 

ほどの枝や丸太を燃やすことができました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・11/29（火）PM。赤間単独。くすぶる焚火場に水をかけ、防火用のトタン板で覆い 

土を被せ、風で飛ばないようにしました。畑に戻り、里芋と元落花生の間の区画をバヤ 

刈りし、麦蒔きと耕耘を暗くなるまで行ないました。 

 

 

 

 

 

 



【作業報告 12/4～12/6】  

・12/4（日）AM。第５回お芋くらぶ（里芋収穫）が開催されました。合わせて 32組の 

参加でした。各自３株ずつ、茎を切ってからスコップを使い大人が掘り起こしました。 

親芋・子芋・孫芋をばらす作業は、子どもさんも一緒になって楽しそうでした。天気に 

も恵まれ、最後のお芋くらぶは無事に終了できました。皆さん、長い間お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/4（日）午前９時～午後３時頃。どんぐり 

ヤマ雑木林で、エコネットの菊一さん夫妻・ 

岩井さん夫妻・職員の鳥山さんが伐採をやって 

くれました。大変お疲れ様でした。 

 

・12/6（火）一日。赤間単独。天気予報が外れ小雨の中、雑木林の水タンクを補給しまし 

た。天気が回復しないので、作業を断念。落ち葉はきの機材の買い出しを行ないました。 

 

 

 

 

 

 

・12/9（金）AM。朝霞支部の長江さん・荒木さん・上谷さん・高野さん達が、 

 協同村の見学に来てくれました。実際に見る畑と雑木林に皆さん感動。特にヤマ 

 のステージは気に入ってもらえたようで何よりでした。子ども達も、落ち葉や 

 農道の草などに喜んでくれました。今回の見学が、朝霞で協同村の今後の活用を 



討議するきっかけになれば、嬉しいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/9（金）PM。赤間単独。雑木林堆肥場用パイプの切断の後、サツマイモ収穫後の 

ツルが乾きやすいよう裏返しました。和綿の収穫も行ないました。 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 12/10～12/14】  

・12/10（土）午後 3時まで。第 4回どんぐりヤマ枝拾いが開催されました。応援隊の 

篠崎さん・応募の荒井さん、エコネットの森さん・菊一さん夫妻、所沢食と農の真鍋さ 

ん・村山さん・三好さん・松川さん、職員の小山さん・丸山君が参加してくれました。 

伐採された丸太や薪の道路際までの運搬、焚火場に溜まった枝の焼却、新堆肥場の場所 

の確定と支柱の埋設、バヤ刈りなどの作業を行ないました。風のない晴天の中での力仕 

事になりましたが、皆さん頑張ってくれました。本当にお疲れ様でした。これからも、 

支柱の組み立て、丸太の運搬などがありますので、大勢の参加をお待ちしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・12/13（火）雨天のため作業を翌日に延期しました。 

・12/14（水）AM。ヤマ雑木林の堆新肥場支柱立ての作業を行ないました。エコネット 

 の菊一護さんが応援に来てくれました。支柱 5本の埋設と横枠の取り付けを 3m×9本 

 行ないました。なかなか設計図どおりには組めない難しさを実感させられました。菊一 

さん、ご指導ありがとうございました。本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/14（水）PM。赤間単独。横枠取り付けを継続しましたが 1人ではうまく進められ 

ず断念。新堆肥場内の地面から突出した古パイプを危険防止のため除去する作業に移り 

ました。菊一さんより教えてもらったやり方で、無事に全部を抜き取ることができまし 

た。その後、畑で和綿・洋綿を暗くなるまで収穫しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 12/18～12/21】 

・12/18（日）AM。第２回秋の農業体験が開催されました。26組の参加でした。前夜 

の雨もあがり風もなく、晴天の収穫日和になりました。馬鈴薯２種と大根３種、加えて 

里芋２株とかなりの量の収穫となりました。子どもたちも両親と一緒に馬鈴薯や大根を 

手掘りしたり、スコップを入れた里芋を引き起こしたり、大活躍でした。駐車場まで 

の距離が遠くて、皆さん大変でしたね。スタッフの皆さんも、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/21（水）AM。定例農作業で、種芋（里芋）の埋設＆綿の収穫を行ないました。 

応援隊の榑松さん・半田さん、理事の下川さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さ 

ん・鵜飼さん・星野さん・横尾さん・松山さんが応援に来てくれました。里芋は、穴を 

掘る組と畑から収穫する組に分かれました。山崎伸一さんも汗だくで穴掘りを指導して 

くれました。収穫と運搬は、女性陣の明るい会話ではずみながら捗りました。運搬終了 

後、皆で綿の木の収穫をやりました。綿収穫は初めての人が多く、面白がりながら沢山 

摘んでくれました。お土産に大根を抜いてもらいました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/21（水）AM。ヤマ雑木林の新堆肥場パイプ組みを行ないました。エコネットの菊 

一さん夫妻が、午前中から作業をしてくれました。パイプ位置の補正や調節に大変苦労 

されたとのことで、ありがとうございました。午後には、職員赤間と下川理事が一緒に 

なり、補助柱の竹の切り出し・運搬・枝落としまで行ないました。菊一さんご夫妻・下 

川さん、本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・12/22（木）PM。職員赤間単独。昨日運搬した竹の裁断を行ないました。 

 



【作業報告 12/24～12/27】  

・12/24（土）AM。第 4回どんぐりヤマ枝拾いを開催しました。応募の花積さん親子・ 

・小山さん夫妻・荒井さん、ヤマ応援隊の内海さん、所沢食と農の真鍋さん、エコネット 

の菊一さん夫妻、理事の布留川さんが応援に来てくれました。花積さん親子と内海さん 

はリヤカーや舟を使った枝や薪の運搬、荒井さんと小山淑子さんは枝燃やし、小山隆さ 

んと真鍋さんと布留川さんはバヤ刈り、菊一さん夫妻は新堆肥場の竹の骨組み作りと 

各々作業分担で頑張ってくれました。最後には、昼を過ぎてしまいましたが、残れるメン 

バーで一緒に新堆肥場のグリーンネットを張り、おかげ様で、来年からの落ち葉はきの 

準備が間に合いました。皆さん、本当にお疲れ様でした。良いお年をお迎え下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

・12/27（火）AM。定例農作業で、綿の最後の収穫＆片付けを行ないました。 

 応援隊の篠崎さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・田中さん・丹下さん・ 

藤間さん・岩波さんが応援に来てくれました。綿の実がかなり残っており、一生懸命 

に摘みましたが、撤去時間が足りなくなったので、途中で綿の木・支柱の抜き取り＆ 

マルチ剥がしに移行しました。皆さんの協力で、無事に綿畑の片づけを終えることが 

できました。またお土産に大根を抜いてもらいました。残りの大根には土を被せて冬眠 

の準備をしました。篠崎さん、ワーカーズコープの皆さん、今年もお世話になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



・12/27（火）PM。赤間単独。万が一の大雪に備え、ハウス内に竹支柱を立てました。 

 雑木林の新堆肥場のネットを、強風に備えらせん状に結び付けました。 

 

 

 

 

 

 

 

 


